

S. A. CAMBRAI

E. M. A. A. Modèle N° 7 (ancien N° 16)

662

Circulaire minist. du 26 décembre 1904

ARRIVÉE GENDARMERIE NATIONALE ARRIVÉE

Arrêté du décret sur l'organisation et le service de la gendarmerie.

2° LÉGION Bis

DATE 25 AVR. 1956 N° 2969

4 MAI 1956

COMPAGNIE

Ce jour d'aujourd'hui dix neuf Avril

mil neuf cent cinquante six.

de la Seine-Maritime.

SECTION

Nous, soussigné, [redacted] Adjudant-Chef,

BRIGADE

gendarmes à la brigade d [redacted] (Seine-Maritime)

N° de la Brigade 361

rapportons les opérations suivantes que nous avons effectuées, agissant en uniforme et conformément aux ordres de nos chefs,

Du 14/4/1956.

PROCÈS-VERBAL CONSTATANT

Le quatorze Avril mil neuf cent cinquante six à quinze heures, au Bureau de notre Brigade, s'est présenté le jeune [redacted], domicilié à LA LONDE (Seine-Maritime). Il nous a informé que dans la nuit du huit au neuf courant, rentrant chez lui avec son frère [redacted], vers 23 Heures 45, ils avaient vu une "soucoupe volante", mais que craignant d'être ridiculisés, ils n'avaient pas voulu signaler le fait autour d'eux. Cependant, ayant assisté à une conférence à ce sujet, à ELBEUF, le 15 Décembre 1954, [redacted] avait pu se procurer dans ses relations, l'adresse "OURANOS" à qui, il avait adressé une lettre. Cet organisme, dans sa réponse, l'invitait à donner en deux exemplaires sur fiches qui étaient jointes, tous renseignements de nature à préciser ce dont il avait été témoin et à prévenir la Gendarmerie, ce qui l'avait décidé à se présenter.

RESEIGNEMENTS sur "soucoupe volante" ou problèmes connexes AUDITION de: [redacted] et [redacted]

// DECLARANT //

[redacted] âgé de 18 ans.

[redacted] a déclaré :

"Le huit Avril 1956, je suis allé au cinema à ELBEUF, avec mon frère [redacted], lui, est allé à l'"EDEN", tandis que moi, j'étais au "STUDIO VENISE". Après la séance, mon frère [redacted], m'a repris sur le siège arrière de sa moto et tous deux, nous sommes remontés à LA LONDE. Nous étions sur le vicinal N°1, en haut de la côte, au carrefour du dit chemin, avec ceux allant d'un côté à la "Bergerie", de l'autre, au "Chêne à la vierge", lorsque j'ai aperçu sur ma gauche, c'est à dire de la direction de Saint-Ouen-du-Tilleul, une boule rouge dans le ciel. Cette boule était à l'arrêt à environ trois à quatre cents mètres et a environ huit cents à mille mètres d'altitude. Presqu'aussitôt, elle s'est mise en mouvement, alors je l'ai faite voir à mon frère qui pilotait la moto.

Une fois en marche cette boule m'est apparue sous forme d'un disque d'environ un mètre cinquante sur soixante centimètres, sa couleur est devenue jaune orange. Restant à la même hauteur, cet engin s'est déplacé en suivant le tracé de la route (Sud-Nord), nous devançant d'une centaine de mètres.

NOTA. - Lorsqu'il y a lieu de donner un signalement, il est placé à la suite du procès-verbal, après les signatures

L'emploi de formules imprimées peut être toléré pour les contraventions, arrestations en vertu de contraintes par corps, recherches, etc.... mais seulement lorsqu'il n'y a pas de faits particuliers à relever et sous réserve de la non opposition des autorités intéressées. Il en est de même pour les arrestations d'insoumis et de militaires déserteurs ou absents illégalement.

MA BRUN - A. PASSOT & C^e - LYO

/...../.....

Le déplacement s'est effectué à une vitesse d'environ soixante dix kilomètres heure. Voyant cela et pris peur, j'ai dit à mon frère d'éteindre son éclairage. En arrivant dans le bas de la côte de la "Ravine aux Cerfs", l'engin a pris de la vitesse et s'est dirigé sur la droite, au dessus de la "Hérangère", où il s'est arrêté. Ce déplacement s'est effectué à une vitesse incalculable, la couleur était blanche.-----

En arrivant devant chez moi, j'ai descendu de moto et suis allé prévenir mes parents, pendant que mon frère est allé au carrefour voisin. Mes parents n'ont voulu se lever, alors j'ai rejoint mon frère. L'engin était toujours à l'arrêt au dessus de l'Ourail ou bas de l'Ourail. A ce moment la couleur était rouge et le stationnement à hauteur de la cime des arbres.-----

Un camarade arrivant en scooter, nous l'avons arrêté pour lui raconter cette aventure. J'avais toujours aussi peur. Enfin nous lui avons montré l'engin. Notre observation s'est poursuivie pendant au moins vingt cinq minutes. La boule rouge comme nous l'avions vu la première fois, s'est déplacée horizontalement et verticalement pour enfin disparaître en descendant derrière les arbres et selon moi, en direction du bas de l'Ourail, en bordure de la forêt. Je n'ai ~~ent~~ entendu aucun bruit. L'engin ne laisse pas de trainée en se déplaçant. D'après moi c'est une "soucoupe volante" que je décrirais par la forme d'un disque avec au dessus une sorte de coupole. Cette coupole est toujours rouge, tandis que le disque qui semble avoir des palettes le tout tournant, émet une luminosité variant selon sa vitesse.-----

Ces faits se sont déroulés par nuit très clair, sans lune entre vingt trois heures quarante le huit Avril et zéro heure cinq le neuf.-----

J'évalue à sept à huit mètres de diamètre, l'envergure de l'engin à terre.-----

A ma connaissance, il n'y aurait pas d'autre témoin. En effet, je n'ai remarqué au "STUDIO VENISE" aucun autre habitant de LA LONDE et je n'ai vu passer personne sur la route pendant le déroulement des faits à l'exception de mon camarade [redacted]. "*****"

Lecture faite, persiste et signe

Nous avons rendu compte immédiatement à notre Commandant de Section des faits relatés ci-dessus.

Le quinze Avril 1956, nous [redacted], Adjudant-Chef et [redacted], gendarme, nous nous sommes rendus à LA LONDE, où nous avons entendu :

// DECLARANTS //

[redacted], âgé de 20 ans, [redacted] qui a déclaré :

"*****" Le Dimanche huit Avril 1956, je suis allé au cinema "ALCAZAR" à ELBEUF. Après la séance, je suis remonté à LA LONDE, pour rentrer chez moi, [redacted], en empruntant le chemin vicinal N°1.

En arrivant à la "Verte Londe", vers vingt trois heures quarante cinq, j'ai aperçu deux de mes camarades qui, sur la route m'ont fait signe d'arrêter. Il s'agissait des frères [redacted] et [redacted].

Tous deux très émus et tremblants m'ont expliqué non sans peine, qu'ils venaient de voir une "soucoupe volante" ? Comme je n'y croyais pas, nous nous sommes avancés dans un verger voisin et c'est là, que tous

.../.....

deux m'ont montré en direction du "Bas de l'Ourail" à hauteur des arbres, leur soucoupe. Il s'agissait d'un disque rouge, que j'évaluerais à un mètre cinquante sur zéro mètre soixante. J'ai vu cette chose complètement à l'arrêt pendant deux ou trois minutes. Puis elle s'est déplacée horizontalement vers BOURGTHEROULDE, puis vers "LA MAISON BRULEE", pour aussitôt descendre à la verticale et disparaître derrière les arbres. Je ne peux donner aucun chiffre quant à la hauteur et ne pourrais évaluer la vitesse de son déplacement, qui était très rapide. Je n'ai entendu aucun bruit. La luminosité n'a pas variée pendant l'arrêt ou le déplacement. Je n'ai pas remarqué de traînée non plus.

Quand je dis soucoupe volante, je rapporte le terme employé par mes camarades, mais de toute façon, que cette expression soit la bonne ou non, il ne fait aucun doute que mes deux camarades ont été témoins d'une chose qui les a particulièrement frappés, étant donné l'état dans lequel je les ai trouvés à mon arrivée. [redacted] en particulier semblait avoir eu plus peur que son frère [redacted].

Comme ils m'ont fait voir ce disque rouge, qui faisait suite à leur aventure, je dois bien admettre qu'il se passait quelque chose.

Je n'ai pas vu d'autres personnes de LA LONDE au cinéma. Il n'est passé aucun usager sur la route au moment où nous regardions l'objet.

Lecture faite, persiste et signe

avons entendu :

[redacted], âgé de 19 ans, [redacted]

[redacted] qui a déclaré :

"Le dimanche huit Avril 1956, je suis allé au cinéma "EDEN", à ELBEUF. Après la séance vers vingt trois heures trente, je suis allé attendre mon frère [redacted], qui était au cinéma "STUDIO VENISE". Nous avons quitté ELBEUF, vers vingt trois heures quarante cinq. Nous étions à moto. C'est moi qui conduisais. Pour rejoindre notre domicile à [redacted], nous avons emprunté le V.O.I. En arrivant au sommet de la côte de La LONDE, mon frère et moi, avons aperçu à notre gauche, caché derrière de grands arbres, un objet ayant la forme d'un disque de couleur rouge. Je ne peux évaluer son altitude et semblait assez éloigné de nous, peut être à huit cents mètres environ. Mon frère a eu très peur. Il m'a dit d'éteindre la lumière de mon phare et de faire vite pour rentrer à la maison. Tout à coup, nous avons vu le disque se rapprocher de nous, puis nous a précédé légèrement sur notre gauche par rapport à notre direction. J'ai remarqué que l'objet ressemblait à une cloche dont le haut était rouge et la base blanche. Elle se trouvait à mon avis à deux mille mètres de hauteur. J'évalue sa vitesse à quatre vingt dix kilomètres à l'heure.-----"

Passé le carrefour de la "Ravins aux Cerfs" cet appareil a quitté notre direction pour se diriger sur notre droite. J'ai déposé mon frère à la maison et je suis allé dans un champs appartenant à Monsieur [redacted], situé à droite et à proximité de mon domicile, pour voir si la soucoupe volante était toujours visible. C'est alors que je l'ai aperçue au dessus de moi, à une altitude pouvant être la même qu'à la première apparition. Elle semblait planer. Sa couleur était rouge, toujours au sommet et blanche à sa base. J'ai garé ma moto chez mes parents et mon frère est venu avec moi pour regarder à nouveau cet engin.

Il pouvait être minuit au moment où nous l'avons vu la pre----

.../.....

mière fois et pendant une vingtaine de minutes, nous l'avons vu à l'endroit précité, soit planer, se déplacer à gauche ou à droite, toujours horizontalement. Je ne peux préciser aucun point cardinaux.

L'appareil a disparu de notre champ visuel vers minuit vingt cinq et ne peux préciser sa direction prise.

Mon camarade [redacted], [redacted], [redacted], qui revenait du cinéma a observé avec nous, la "soucoupe volante", au moment où elle se trouvait au dessus du champs de Monsieur [redacted].

Je n'ai aucune idée de la dimension de l'engin. Il ne faisait pas de bruit. A chaque fois que l'appareil se déplaçait, il y avait une trace jaune orange, qui disparaissait instantanément. Je ne l'ai pas vu atterrir. Je n'ai aperçu aucune forme humaine à l'intérieur de la "soucoupe volante". Je cite ce terme, car je suis certain que sa forme est bien celle décrite par les journaux.

A part mon camarade [redacted] et mon frère [redacted], je ne connais personne susceptible d'avoir vu cet appareil.
Lecture faite, persiste et signe

Nous avons recherché si d'autres personnes avaient été témoins de ce fait. Aucun renseignement n'a pu être recueilli. Toutes les personnes interrogées verbalement, l'ignoraient.

Le seize Avril 1956, à treize heures quinze, nous [redacted] et [redacted], avons poursuivi l'enquête et avons entendu :

// DECLARANTS //

Monsieur [redacted], âgé de 45 ans, [redacted] qui a déclaré :

Je connais très bien les jeunes [redacted] et [redacted], ainsi que [redacted]. Ces jeunes gens sont très bien considérés. Ils semblent bien sains d'esprit. A ma connaissance, ils ne se sont jamais livrés à aucune supercherie. Sans affirmation, il est possible que leurs dires soient exacts.

Je n'ai pas entendu parler, aucune personne en ce qui concerne l'apparition d'une "soucoupe volante", au dessus de la Commune de LA LONDE.
Lecture faite, persiste et signe

A quinze heures quinze, avons entendu :

Monsieur [redacted], âgé de 74 ans. [redacted]

[redacted], qui a déclaré :

Je connais les jeunes [redacted]. Leurs parents résident [redacted], depuis plusieurs années. Ces jeunes gens sont calmes, et n'ont jamais fait l'objet de remarque défavorable. A mon avis s'ils ont déclaré avoir vu un appareil dit "soucoupe volante", il est possible que cela soit vrai. Ils sont sobres et sains d'esprit.

J'ignorais totalement qu'un engin avait survolé LA LONDE le huit Avril courant et personne n'en a parlé dans la commune.
Lecture faite, persiste et signe

Non enregistré

Non enregistré

Les recherches poursuivies dans le but de recueillir d'autres témoignages, n'ont pas permis de confirmer les faits, cependant qu'à LA LONDE même, une soirée cinématographique avait eu lieu dans la soirée du huit Avril 1956.

Les frères [redacted] ainsi que [redacted], sont connus de la Brigade et ne sont jamais fait remarquer.

D'après leurs attitudes au moment de leur déclaration, on est porté à croire qu'ils ont réellement vu quelque chose. En outre il ne semble pas qu'ils aient été influencés par leur soirée passée au cinéma, étant donné qu'ils étaient chacun dans une salle différente et ont vu se dérouler respectivement les films suivants :

[redacted] à "L'ALCAZAR" = LES GENS DE LA NUIT.

[redacted] à "STUDIO VENISE" = LES SALAUDS VONT EN ENFER.

[redacted] à "EDEN" * LES MAUVAISES RENCONTRES.

Le dix huit Avril 1956, nous gendarmes [redacted], avons appris qu'un commerçant de notre circonscription, Monsieur [redacted], connu très favorablement, avait vu quelque chose d'anormal dans le ciel, le huit Avril 1956 vers vingt trois heures quarante cinq.

A ce sujet, avons entendu :

// DECLARANT //

Monsieur [redacted] âgé de 43 ans, [redacted] qui a déclaré :

Le huit Avril 1956, vers vingt trois heures trente ou vingt trois heures quarante cinq, je circulais avec ma voiture Simca Aronde. A l'intérieur de ma voiture se trouvaient ma femme et Monsieur [redacted].

Nous étions à ELBEUF, hameau des Ecameaux et revenions à notre domicile. Tout à coup, en face de moi, j'ai vu une forme ronde de couleur rouge, pouvant avoir un diamètre de soixante centimètres environ. Cet engin semblait être très haut. Il se trouvait au dessus de LA LONDE et il s'est déplacé très rapidement, horizontalement vers ORIVAL. J'ai observé ce fait, pendant quelques secondes car cette forme n'était plus visible, suite à sa direction. Je n'ai entendu aucun bruit. Je n'ai remarqué aucune trainée. Monsieur [redacted], qui a vu la même apparition que moi, m'a dit en riant : "C'EST UNE SECOUPE VOLANTE".

Je n'ai rien dit de tout cela à personne, ne voulant pas être ridiculisé. Cependant, il est certain que la chose que j'ai observée ne ressemble en rien à un phénomène de la nature. Je ne peux donner aucune autre précision.

Lecture faite, persiste et signe

// DECLARANTE //

Madame [redacted] âgée de 43 ans

a déclaré :
J'étais en voiture avec mon mari, au hameau des Ecameaux, territoire de la Commune d'ELBEUF. Il était peut être vingt trois heures quarante cinq, lorsque j'ai aperçu une forme ronde, très rouge en face de nous. Elle se trouvait au dessus de LA LONDE, très haute. Elle s'est.....

.... /

HUIT EXPEDITIONS

La PREMIERE, DEUXIEME et TROISIEME : à Monsieur le Général, Commandant Régional à LILLE.

La QUATRIEME : à Monsieur le Préfet de la Seine-Maritime à ROUEN.

La CINQUIEME : au Commandant de la Sécurité Militaire de la 2^e Région Militaire à LILLE.

La SIXIEME : au Chef de Poste de Sécurité " AIR " de la 2^eme Région à CAMBRAI.

La SEPTIEME : au Chef d'Escadron, Commandant la Compagnie de Gendarmerie de la Seine-Maritime à ROUEN.

La HUITIEME : aux archives.

Fait et clos à [REDACTED] le, 19 Avril 1956.

[REDACTED]